

Reichthum, und wenn mans bey dem Lichte besieht, so ist's ungerecht zu sammen gebracht Guth, und armer Leute Thränen, und komit ein solcher Mensch blind und bloß für Gott, Apoc. III, 17. Ein anderer auff seine Weißheit, er achtet sich alleine klug, wie Elihu, der wolte seine Kunst erweisen, denn er sprach: Ich bin der Rede so voll, daß mich der Odem in meinem Bauch ängstet, siehe, mein Bauch ist wie der Most, der zugestopfft ist, der die neuen Fasse zerreißt, ich muß reden, daß ich Odem hole, ich muß meine Lippen auffthun, und antworten, Job. xxxii, 18. seqq. da ist mancher so alber, daß er meynt, was er angiebt, habe allein Geschick, und denckt, wenn er nur geheimder Rath wäre, er wolle anders regieren, oder wenn er ein General wäre, er wolte den Feind besser schlagen, oder wenn er ein Prediger wäre er wolte die Leute schärffer zu Chore treiben, es solte alles klüger heraus kommen. Ach ja, spricht Paulus, es ist schade, daß du es nicht schon bist, du würdest die Affen ausnehmen, wie Absolon, der sprach auch: Wer setzet mich zum Richter im Lande, daß jedermann zu mir käme, der eine Sache und Gerichte hat, daß ich ihn zum Rechten hülffe, 2. Sam. xv, 4. Gewiß ein solcher Mensch betreugt sich selbst, und ist nichts. Denn man soll nicht mehr von sich halten, denn sich's gebühret zu halten, Rom. xii, 3. Was deines Amtes nicht ist, da laß deinen Fürwis, denn dir ist vor mehr befohlen, weder du kanst ausrichten, Sir. III, 24. Ein Weiser rühme sich nicht seiner Weißheit, ein Starcker rühme sich nicht seiner Stärke, ein Reicher rühme sich nicht seines Reichthums, Jer. IX, 23. Dencke nur was du vor zwanzig, dreißig, oder vierzig Jahren warest, ein armes unverständig Kind, oder doch eine miserable Person, die sich gar in einer kleinen Figur konte aufführen, wie lange wird's währen, so wirst du wieder kindisch, und must gar Staub und Asche werden, da alle, die dich hier so veneriret und geehrt, die Nase vor dir zuhalten, wenn du nur etliche Tage todt gewesen. Sic transit gloria

gloria